
■香港文匯報記者 鄭治祖

A2 要聞文
匯

■責任編輯：陳木新 ■版面設計：卓樂

20202020年年66月月66日日（（星期六星期六））

2020年6月6日（星期六）

2020年6月6日（星期六）

因應疫情及限聚

令，警方日前禁止香

港「支聯會」在維園

集會，但「支聯會」

一眾頭目非但無視禁令，與攬炒派區議員煽

動民眾「遍地開花」，集會期間更有人肆無

忌憚地叫囂 「港獨」 口號、揮動港英旗和

「港獨」旗，甚至合唱「獨歌」《願榮光歸

香港》。香港政界人士昨日接受香港文匯報

訪問時批評，攬炒派赤裸裸地煽動違法集

會，不單罔顧疫情傳播風險，更鼓吹「港

獨」企圖顛覆國家政權，特區政府應譴責及

追究違法行為，同時期望港區國安法盡快落

實，遏止開始日漸猖獗的「港獨」行為。

攬炒派違法集會公開煽獨
政界批罔顧疫情風險 證立法必要 促政府追究

■■ 「「新年代新年代」（」（上圖上圖））和和「「愛護香港力量愛護香港力量」（」（下下
圖圖））赴美國駐港領事館抗議赴美國駐港領事館抗議。。 香港文匯報記者香港文匯報記者攝攝

■■李卓人李卓人、、梁國雄梁國雄、、何俊仁何俊仁、、尹兆堅等無視法紀尹兆堅等無視法紀，，公然舉行非法集會公然舉行非法集會。。 網上圖片網上圖片

■■示威者前晚無視法紀示威者前晚無視法紀，，推倒維園的鐵欄進行違法集會推倒維園的鐵欄進行違法集會。。 網上圖片網上圖片

香港文匯報綜合報道 俄
羅斯外交部新聞發言人扎哈
羅娃在4日舉行視頻新聞發
布會上表示，俄羅斯尊重中
國主權和領土完整，將香港
局勢視為中國內政，呼籲外
部勢力不要干涉。中國外交
部發言人耿爽在6月 5日例
行記者會上應詢時表示，中
方高度讚賞俄方的積極表
態，並重申香港特區維護國
家安全立法純屬中國內政，
任何外國無權干預。如果有
人執意損害中國利益，中方
必將採取一切必要措施予以
回應。

反對安理會討論香港局勢
扎哈羅娃說，俄方認為美

國、英國提出在聯合國安理

會討論香港局勢的做法是不
可接受的。這種行為破壞了
中國主權，嚴重違反了《聯
合國憲章》所規定的國際法
基本準則。美方在破壞美中
關係方面已經做了不少事。
她又表示，聯合國安理會

的職權僅涉及到直接威脅國
際和平與安全的問題。企圖
用超出其授權範圍的內容來
填補聯合國安理會議程的做
法只能帶來壞處，而且降低
這一對現代國際關係體系至
關重要機構的效率和權威。
「中方高度讚賞扎哈羅娃

女士的表態。」耿爽表示，
俄方的表態不僅體現了中俄
關係的高水平，也反映了國
際社會有識之士的一致呼
聲。

由攬炒派區議員
組成的所謂「十八
區 民 主 派 聯 絡 會
議」自成立後不斷
宣「獨」。針對港區

國安法立法，一眾攬炒派區議員稱
會於今日（6日）舉行所謂「十七
區區議會聯合會議」。民政事務局
昨日發聲明指出，該議題並不符合
區議會職能，在法律上並非有效會
議，故民政事務處及秘書處職員不
會出席。61名建制派區議員昨日
則發表聯合聲明，表示會杯葛會
議，指各區議會主席無權召開跨區
會議及討論涉事議題，並對推動會
議者予以強烈譴責。

全國人大上周通過港區國安法的立
法決定，惟「十八區民主派聯絡會
議」上周四在facebook發文稱，港區
國安法「摧毀『一國兩制』」，聲言
要「發揮地區力量，聯結廣大香港人
一同『反抗』」。

該組織當日又稱，除離島區議會
外，其他區議會將在明愛一社區會
堂舉行聯合會議，惟香港文匯報日
前獨家報道有關消息並向明愛查詢
時，對方回應確認收到有關場地申
請，但並無批出場地。

據悉，由於明愛拒絕租出場地，該
組職惟有更改會議地點，稱會在金鐘
統一中心5樓一個出租的共享工作間
開會。翻查資料，該場地的會議室時
租350元起，較大型的活動場地時租
則為1,500元。

民政局指會議無效
民政事務局昨日發表聲明，表

示根據《區議會條例》第六十一
條，區議會職能包括就該條文所
列明、關於有關的地方行政區的
項目，向政府提供意見。在區議
會討論的事項及文件，均須要符
合《條例》所訂的區議會職能。
根據各區的區議會會議常規，主
席須負責批准區議會會議的議
程，並須確保議程項目不會與
《條例》第六十一條所規定的區
議會職能有所牴觸。

聲明續指，由於「十七區區議會聯合會議」的
議題並非地區層面事宜，不符合區議會職能，在
法律上並非有效的區議會會議，民政事務處及秘
書處職員不會出席，亦不會跟進有關討論事項，
並呼籲區議員聚焦地區民生事項，務實地就地區
事務向政府提供意見。

建制派區議員指出，所謂「十七區區議會聯合
會議」的議程已超出區議會職能，而《區議會條
例》亦無賦權主席召開跨區聯合會議，加上會議
地點並非正式區議會會議室，因此該活動絕非一
個正式合法的區議會會議，會上任何決定都不能
代表區議會和市民。

他們批評，新任攬炒派區議員上任不足半年，
已多次作出嚴重濫權和違法違規的舉措，重申區
議會運作必須嚴格按照基本法及《區議會條
例》，履行處理民生事務的主要職責，並強調絕
不容忍攬炒派濫用權力，將個人政治訴求凌駕於
民生需要，令區議會淪為他們玩弄政治的工具，
要求民政事務局嚴肅處理。

他們最後重申，堅定支持全國人大通過港區國
安法的立法決定，以堵塞香港在國家安全上的漏
洞，保障香港繁榮穩定及港人的安全福祉。

■香港文匯報記者鄭治祖
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三團體赴美領館抗議干預港事 俄籲各國停止干涉港事
香港文匯報訊（記者 子京）美國政府與香港攬
炒派裏應外合，將香港作為遏制中國發展的基地。
香港多個民間團體昨日先後到美國駐港總領事館外
舉行抗議活動，強烈譴責美國對待民主、人權持雙
重標準，並抗議美國粗暴干預中國內部事務。
「新年代」成員拉起「抗議美國干涉我國內
政、停止插手港區國安立法」的橫幅，手持「決
心堅定不移 維護國家主權」的標語牌，高喊
「種族歧視嚴重 白人至上可恥」等口號，從中
環遮打花園遊行至美國駐港總領事館。

促特朗普公開道歉
「新年代」副召集人黃勵賢批評，美國總統特

朗普干預中國推動涉港國安立法，將霸權主義伸
向中國，違反國際法規，要求特朗普公開道歉。
「香港民生關注組」同日下午到美國駐港總領
事館門口抗議。關注組表示，香港國安立法是由
全國人大通過決定，完全是符合法、理、情。一
些別有用心的西方政客卻惡意抹黑國安法，香港
更有「漢奸走狗」游說國際以制裁手段去反對香

港國安法立法及實施，凸顯香港國安立法的必要
性及急切性。
關注組強調，維護香港安全穩定繁榮完全是中

國內部事務，要求美國立即停止干預，並呼籲「港
獨」中人認清事實，停止「通番賣國」的行為。
「愛護香港力量」一行8人，高舉寫有「敦促

美國政府停止干預中國內政」的橫額，及印有黎
智英和黃之鋒照片的標語，並高叫「停止造謠抹
黑停止恐嚇香港人停止霸凌行為」、「支持港
區國安法 港奸不代表香港人」等口號，向美國
駐港領事代表遞交抗議信。
發言人李家家表示，香港是中國不可分割的一

部分，香港有維護國家安全的責任，國家安全亦
是香港人的希望，因此中央訂立港區國安法，是
為了香港的繁榮和穩定，完全合法、合情及合
理，美國無權干涉別國內政。
她還形容，日前由黎智英創辦的《蘋果日報》

竟然要求港人一人一信給特朗普讓他「救救香
港」的做法實在是離譜，「黎智英、黃之鋒等
『漢奸』做法並不代表所有香港人。」

港區國安法被納
入議程以來，攬炒
派不斷跪求美國主
子「救香港」，更
「感謝」美國對港

「制裁」。行政會議成員、資深
大律師湯家驊昨日在Facebook發
表題為《夢醒何時》的文章。他
直 言 ， 美 國 聲 稱 香 港 被 「 傷
害」，卻仍要制裁香港，根本目
的是制裁中國。雖然美國難以傷
害中國，但傷害香港卻游刃有
餘，屆時首當其衝的還是基層市
民，呼籲港人「夢醒」。

湯家驊憶及自己一家人曾移民
美國，卻發現事與願違，更遭到
歧視，最終放棄綠卡。他直言，
早在上世紀五六十年代，不少香
港人已經夢想着要移居美國。當
時，香港人心目中的美國是一塊
「自由、舒適、富裕、安穩」的
土壤。到了上世紀八十年代，這
「夢想」更是強烈，「我和家人
也曾被這『夢想』感染。」

但事實是殘酷的，湯家驊說，
他和家人幾經艱苦取得了綠卡，
「第一次以『新移民』身份到了
美國，心情複雜得難以形容。每
年在美國居住一兩個月，漸漸察
覺了一些微妙的不同。當接觸政
府官員時官員的目光，到餐廳吃
飯時侍應的態度，公共交通上其
他人的身體語言，知識分子的那
份父母心態，皆令我感到不是那
麼自然。最終因為種種理由，我
們還是放棄了那張綠卡。」

他直言，「夢想還夢想，事實
歸事實，美國除了給予香港一個
夢想，他們還為香港做過了什
麼？經濟上，由2018年的數字可
見，美國從香港每年賺取超過三
百億元。美國雖說是香港第二大
貿易夥伴，但事實上同年所佔之
百分比只是7.3%，遠不及內地的
55.3%。」

呼籲港人要夢醒
湯家驊質疑，美國現在說要

「制裁」香港了，在「邏輯上似
乎說不過去」，「既然美國稱香
港是受害者，被『剝奪』了高度
自治，那為何卻又要懲罰香港？
理由可能很簡單，美國要傷害中
國。但美國能真正輕易傷害中國
嗎？可能不是那麼容易，但美國
要傷害香港這小小城市卻是游刃
有餘。香港便這樣變成了中美博
弈的犧牲品。」

他直言，有人幻想美國會出兵
「打救」香港人，有人向美國屈
膝哭訴，要求「救救我們的孩
子」，換來的卻是經濟制裁。
「經濟制裁會傷害到官員或有錢
人嗎？當然不會。制裁前，除了
聽過幾位政客片言隻字外，有聽
過一般普通市民之心聲嗎？當然
沒有。香港經濟下滑，首當其衝
的只是基層市民、是失業的年輕
人、是希望到美國深造的學生。
對香港人來說，今天正是夢醒時
分。」

■香港文匯報記者 鄭治祖

湯家驊：美制裁香港害苦基層
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香港「支聯會」早前宣布前晚在維園舉行集會，
警方其後表示，香港的新冠肺炎疫情的應對級

別仍屬「緊急」的最高級別，公眾集會屬於高危活
動，警方有理由相信有關活動會增加參與者的感染
風險，以及對市民構成重大威脅，且根據限聚令，5
月19日至6月4日期間（編註：6月2日已公布限聚
令延至6月18日）不准進行多於8人的群組聚集，
而有關集會不屬於豁免範圍，舉行或參與該集會屬
違法行為，會破壞公共秩序，故發出「禁止公眾集
會通知」，並強調任何人繼續或企圖繼續進行有關
集會或指導有關集會，即屬違法。

李卓人：絕不與參與者割席
不過，香港「支聯會」一眾頭目，包括主席李卓

人、副主席何俊仁，壹傳媒集團老闆黎智英，和一眾
攬炒派立法會議員及區議員不但公然抗法，繼續鼓吹
到維園集會，更在各區搞「無大台」的「悼念活
動」。
在維園，康文署此前已於維園球場各出入口及球場

內擺放多重鐵欄，及鎖上鐵鏈，但有人拉開及推倒鐵
欄，有人更揮動美國國旗。在違法集會期間，有人高
呼所謂「延續時代革命」等「港獨」口號、揮舞「港
獨」旗幟等。李卓人事後聲稱，即使活動期間涉及
「抗爭」元素，但「港人有自由表達自己」，他「絕
對不會與參與者割席」。
港區全國人大代表、工聯會會長吳秋北批評，「支
聯會」等攬炒分子不單罔顧疫情、更煽動危害國家安
全的違法集會，甚至誤導市民對抗港區國安法，行為
極不負責，特區政府應嚴厲譴責並追究責任。
他直言，有關集會赤裸裸地鼓吹「港獨」，企圖顛
覆國家政權，希望港區國安法盡快實施後，可追究有
關人等責任，保障社會安寧。

葉國謙：違令檢控合情合理
港區全國人大代表、行政會議成員葉國謙表示，無

論集會主題是什麼，有關的行為已違反限聚令，而執
法部門提出反對及檢控是合情合理。
他批評，攬炒派藉違法集會公然煽「獨」，加上部

分地區的集會最終演變成堵路和騷亂，已超越和平集
會的界線，故港區國安法必須盡快實施，防範這些危
害國家安全的行為。
港區全國人大代表、前立法會議員蔡素玉表示，過

去一年暴徒打砸搶燒，令市民生計受損、徬徨無助，
不少暴徒仍未被檢控，港區國安法已來得太遲。日前
的違法集會明顯是在挑戰中央底線，但根據現今香港
法例及特區政府權限，律政司根本無力遏止，故認為
港區國安法訂立後，應由中央對應部門負責處理類似
的事件。


